

Marco legal débil, obstáculo para plan financiero: Moody's

Israel Rodríguez | martes, 15 ene 2019 15:49

Ciudad de México. El plan para impulsar el sistema financiero del país que espera aumentar el número de créditos potenciales que los bancos mexicanos puedan otorgar sería positivo si se implementara con éxito, aunque no aborda el marco legal débil que dificulta la recuperación de garantías, el mayor impedimento para aumentar los préstamos en México, consideró la calificadora de valores internacional Moody's .

Sin embargo, estimó que el plan presentado el pasado 8 de enero por la nueva administración apunta a ayudar a aumentar la penetración de los servicios financieros a través de plataformas digitales, con un efecto positivo para las telecomunicaciones y sectores de servicios informáticos.

Moody's comentó que la naturaleza limitada del plan confirma nuestra opinión de que “la nueva administración no pretende actualmente introducir reformas radicales que interrumpan las prácticas de préstamos actuales de los bancos, como los mandatos de los préstamos o los topes de las tasas de interés”.

El plan aborda diferentes aspectos del sistema financiero. Banxico introducirá una nueva plataforma de pago con teléfonos inteligentes, que se llamará CoDi, lo que hará que las transacciones sin efectivo sean más atractivas para quienes no tienen acceso a cuentas bancarias.

Solo el 37 por ciento de los mexicanos tienen una cuenta bancaria, mientras que más de la mitad de la población tiene un teléfono inteligente, según el último informe de inclusión financiera del regulador bancario.

Aunque a corto plazo esta nueva plataforma de pago es una alternativa competitiva a tener una cuenta bancaria al reducir la dependencia del efectivo, a más largo plazo es probable que fomente una mayor formalización de la economía, creando así más clientes potenciales para los bancos.

El banco central también planea mejorar los préstamos vinculados a la nómina permitiendo a los bancos que otorgan a estos préstamos una prioridad de reclamación sobre los salarios de sus prestatarios, incluso si el salario se deposita en otro banco.

Actualmente, los bancos solo pueden deducir los pagos de los préstamos de las nóminas de los prestatarios si el salario se deposita directamente con ellos, y si la persona cambia de banco, se corta la garantía.

Como resultado, los préstamos vinculados a la nómina en México tienen morosidad relativamente alta y, por lo tanto, los costos crediticios y las tasas de interés también son altos. Mejorar la seguridad de estos préstamos debería reducir los costos de crédito y las tasas de interés, aumentando así la oferta y la demanda de estos préstamos.